

赤江 公民館だより

赤江地区民 みんなの合言葉

- 気持ちのよい あいさつを交わしましょう
- ごみを拾って きれいな町にしましょう
- 青少年の非行を防ぎましょう

赤江交流センター発行 TEL・FAX(0854)28-8982
メールアドレス akae.cs@city.yasugi.shimane.jp

N o.177 令和8年1月号



館長のよもやま話

新年、明けましておめでとうございます。正月二日の大雪には、少しひっくりしました。もうずいぶん前のことですが、大晦日の大雪に酒を飲んで、その時は雪のことを全く考えてなかったのですが、それでもと思い翌日苺ハウスを見に行ったところ、無残にも倒壊。どうも我が家以外にもかなりの被害があったようです。聞いたところ、夜中に雪かきされた苺農家はあったようです。

さて、昨年12月の「公民館だより」は、赤江小学校の「学習発表会」と「赤江文化祭」に限定してお話ししたこともあり、多くの行事をお伝えできませんでした。今回は先の二つ以外の行事についてお伝えします。

秋の寄せ植え教室

11月7日(金)、『秋の寄せ植え教室』を日ごろボランティアとしてご協力いただいている方を対象に、恥ずかしながら私が講師として行いました。こうした才能は全くないので、それでも皆さんに喜んでもらえるように必要な苗を選んで準備し、植え付けをしてもらい、赤江文化祭では、その作品を展示してもらいました。



「秋の寄せ植え教室」の様子

グラウンドゴルフ大会

21日(金)、『グラウンドゴルフ大会』を、飯島の伯太川沿いにある会場で行いました。当日は、ちょっと寒い天候でしたが、参加された皆さん和気あいあいと、楽しんでもらったように思います。昨年の反省で、ホールインワンの商品を増やしました。



「グラウンドゴルフ大会」の様子

夕暮れジャズコンサート

23日(日)、生の演奏を聴く機会として年2回開催している「あかえふれあいミニコンサート」を実行委員会の岩田会長を中心に開催しました。今回は、男性を意識して『ジャズコンサート』をお酒持ち込み可で行いましたが、残念ながら男性の参加がほとんどなくしかし多くの女性で会場は賑わいました。私も大学のころジャズ喫茶に何度も出かけたことがありましたがやはり生演奏は、たまらないものがあります。主催者側でなければ、お酒でも飲みながら楽しみたいものと思いました。岩田さんには大変凝った会場づくりもご苦労いただきました。



「夕暮れジャズコンサート」の様子

精進料理教室

30日(日)、赤江地区健康会議の成人保健部会主催で『精進料理教室』を万松院の若槻住職にお願いし開催しました。私の趣味で寺巡りをしていますが精進料理はほとんどいただいたことがなく楽しみにしていました。お寺にとって調理を担当されるお坊さんは最も尊敬される場だと聞いたことがあります。全く私的な考えですが、食材はすべて、ヒトがその命をいただいて食べものとしているという事からだと思っています。美味しくいただきました。しかも二人前を。



「精進教室」の様子

もちつき

やっと、12月です。5日(金)、めだかクラブの『もちつき』を67名の子どもたちを対象に行いました。このもちつきは、稲作栽培での中心的な作業である「田植え」と「稲刈り」を体験してもらい、その最後の仕上げと考え行っている行事です。どうも昨今は、家庭での餅づくりをすることが少なく、その餅を食べる機会も少なくなっているようです。参加した子どもたちの記憶の中に、餅つきとお餅の味が残ってくれたら嬉しいと思いました。本当に寿朗会やボランティアとして係わっていた皆さんに感謝の限りです。



「もちつき」の様子

めだかクラブ 運動会

19日(金)、めだかクラブの『めだかクラブ運動会』を赤江小学校の体育館で行いました。主事ふたりが色々と考えてくれた競技で行いました。なかなか思うように子どもたちも動いてくれない場面もありましたが、当の子どもたちは、一生懸命に取り組んでくれました。本当に皆、どうも走り回ることが好きなようで、私など高齢者には考えられないことでした。情報科学高校の生徒2名がボランティアで協力してくれました。



「めだかクラブ 運動会」の様子

しめ縄づくり&しめ飾りワークショップ

翌日20日(土)、午前中は、例年どおりの赤江地区青少年健全育成協議会主催の『しめ縄づくり』を行いました。使用した藁は、もちろんめだかクラブで栽培したいもち米の藁を利用しました。作り方は寿朗会の方と技術をお持ちの方にお願いしました。2組の親子やあかえっ子クラブの子どもたちに参加してもらいました。赤江地区担当の安来警察署の警察官の方も参加してもらいました。その方は、田植えや稻刈りも一緒に協力してもらいました。農業地区の赤江でもありますから、もっと地区的皆さんにも参加してもらいたいものだと思いました。

そして、午後は、この赤江地区にUIターンでお越しの方と地元の皆さんとの交流の場として行っている事業として、今年はしめ縄づくり体験をしてみたいという意見から行いました。残念ながらUIターンの皆さんは、それほど多くの参加がなかったのは寂しく思いましたが、16名参加され、皆さん講師としてお願いした方の楽しいトークのもと、従来のしめ縄とはちょっと違った作品づくりを体験してもらいました。



「しめ縄づくり」の様子



「しめ飾りワークショップ」の様子

子どもわくわく広場

25日(木)、前半は、昨年から有志の皆さんで取り組まれている『子ども食堂』(ふれあい食堂)と共に開催する形で、昼食後、教員OBの皆さんを中心に行っている『子どもわくわく隊』の活動として、ボードゲームを体験してもらいました。昔なら正月家族で楽しんだトランプ遊び、将棋、そして花札などを、私も子どもたちと一緒に楽しむことができました。花札の絵柄など季節に伴うことなど話しながら私も久々に昔のことを思いながら楽しむことができました。



「子どもわくわく」の様子

『正月のフラワーアレンジメント』 & 『正月の寄せ植え教室』

26日(金)、恒例の『正月のフラワーアレンジメント』とそれに対して男性の方を対象とした『正月の寄せ植え教室』を開催しました。『寄せ植えづくり』に参加された女性の方が「私も体験したかった」とのこと。性別で判断してきたことに反省です。ちょっとだけ苦労しているのが、梅の苗を正月に向けて開花させることです。我が家家の温床を使って調整しているのですが、植え付ける何日か前に20℃近くの日があり、開花し、寄せ植え当日には六部咲きとなつてしましました。難しいものです。でも皆さん素晴らしい正月向け寄せ植えができ、きっと玄関あたりに飾ってもらえたと思っています。



「正月のフラワーアレンジメント」の様子



「正月の寄せ植え教室」の様子

追伸

お伝えしたいことが、まだありました。それは、11月19日(水)、開催された『安来三中スクールコミュニケーション(CS)連絡協議会』で、三中の生徒の皆さんとの話し合いの場がありました。その時、生徒から、「テスト前に勉強する場がない。何とか場づくりができるないか」との意見。感動しました。早速、中学校側も動かれ、冬休み中に2度、関係する交流センターで場所を確保しましたが、残念ながら赤江交流センターでの利用はありませんでした。しかし、思うに本来は、あまり学校が係わらないで、気楽に、事前に交流センターに連絡され勉強できる場を提供することも必要だと思っています。今、赤江小学校の子どもたちを対象に、一定のルールを設けて、平日の17時まで友だち同士利用させています。時々、嫌われますが、覗いて見ることにしています。私は、もっと小中高の子どもたちが気軽に、交流センターに来てくれる場の提供は必要だと思っています。

今回も、とても長くなりました。お読みいただきありがとうございます。私事です。11月に家内と京都近郊の温泉に行きました。その道なりにたわわに実った柿を見ながら、熊も、昔なら多分、こんな状態はなかつたと思つたりしました。

お詫び

赤江教育後援会の『特別会員』としてご協力いただいた事業所を12月号に記載しましたが、当方の不手際から下記事業所を記載することを落としていました。お詫びを兼ねて、お礼申し上げます。

事業所名 山崎工業

おしゃせ

2月の行事予定

- 1日(日) ちよこっと喫茶(10:00~12:00)
- 1日(日) そば打ち体験教室(13:30~15:50)
- 2日(月) めだかクラブバレンタイン(4年~6年生対象)*詳細は学校を通じて案内します
- 4日(水) めだかクラブバレンタイン(1年~3年生対象)*詳細は学校を通じて案内します
- 8日(日) 餃子づくり体験(9:30~11:30)
- 8日(日) マージヤン交流大会(13:30~17:00)
- 22日(日) 手作りパン教室(詳細は1月回覧のチラシをご覧ください)